



Jahresbericht 2024 Referat Wettkampfausschuss

In den Bereichen Straße, Bahn, MTB und Cyclocross wurden in der Saison 2024 insgesamt 48 Rennen von den Vereinen im Badischen Landesverband ausgerichtet. Diese teilten sich wie folgt auf: 22 Rennen auf der Straße, 5 Rennen auf der Bahn, 19 Rennen im Bereich Mountainbike und 2 Rennen im Bereich Cyclocross.

Mit wenigen Ausnahmen und dank der bezirksübergreifenden Unterstützung konnten die Kommissärskollegien bei fast allen Veranstaltungen vollständig besetzt werden. Bei 16 Rennen kamen zudem unsere Transponder-Systeme zum Einsatz, die eine präzise Zeitnahme und eine effiziente Ergebniserfassung ermöglichten.

Zudem wurden in der Saison 2024 10 BDR-Meisterschaften sowie die Internationale Vier-Bahnen-Tournee am Bodensee-Hegau ausgerichtet. Diese hochkarätigen Veranstaltungen waren ein besonderes Highlight des Jahres und boten sowohl nationalen als auch internationalen Sportlern eine beeindruckende Bühne.

Besonders hervorzuheben ist der unermüdete Einsatz der ehrenamtlichen Kommissäre und Kommissärinnen, die durch ihr Engagement maßgeblich zu einem reibungslosen und erfolgreichen Ablauf der Rennen beigetragen haben.

Ein weiterer Dank gilt den Mitgliedern der SpoVerKom-Kommission. Sie unterstützten das Referat Wettkampfausschuss tatkräftig in sämtlichen Bereichen, insbesondere bei der Ausbildung neuer Kommissäre und Kommissärinnen. Ihre wertvolle Arbeit bildet die Grundlage für die erfolgreiche Durchführung von Rennen und die Sicherstellung eines hohen Qualitätsstandards im Wettkampfwesen.

Einkleidung

Im Jahr 2024 wurde eine neue, einheitliche Bekleidung für die Kommissäre eingeführt. Die moderne schwarze Ausstattung hebt das professionelle Erscheinungsbild der Verantwortlichen hervor und schafft eine klare Wiedererkennbarkeit bei den Veranstaltungen. Dies erleichtert es Sportlern, Betreuern und Trainern, die zuständigen Kommissäre schnell zu identifizieren, was die Kommunikation und Koordination vor Ort erheblich verbessert.

Die neue Bekleidung wurde von allen Beteiligten positiv aufgenommen und symbolisiert den Anspruch des Badischen Landesverbands, sowohl auf als auch abseits der Strecke ein hohes Maß an Professionalität und Organisation zu gewährleisten.

Ausblick auf das Jahr 2025

Für das kommende Jahr sind eine umfassende Fortbildung sowie eine strukturierte Kommissärs-Einteilung für neue und erfahrene Kommissäre geplant. Diese Maßnahmen sollen dazu beitragen, die Qualität der Wettkämpfe weiter zu steigern und die Kompetenzen der Kommissäre in allen relevanten Bereichen auf den neuesten Stand zu bringen. Die



Fortbildung wird sowohl theoretische als auch praktische Inhalte umfassen, darunter Regelwerksaktualisierungen, praxisnahe Fallbeispiele und Schulungen zur effizienten Veranstaltungskoordination.

Ein besonderer Fokus liegt darauf, neue Kommissäre optimal in ihre Aufgaben einzuführen, um einen nahtlosen Übergang in die Praxis zu gewährleisten. Gleichzeitig sollen erfahrene Kommissäre durch die Fortbildung die Gelegenheit erhalten, ihr Wissen aufzufrischen, sich über die neuesten Entwicklungen im Wettkampfwesen zu informieren und ihre Fähigkeiten zu vertiefen.

Mit der sorgfältigen Einteilung der Kommissäre wollen wir sicherstellen, dass bei jeder Veranstaltung kompetente Teams zur Verfügung stehen, die einen reibungslosen Ablauf der Wettkämpfe garantieren. Diese Einteilung wird unter Berücksichtigung von Erfahrungsgrad, Fachgebieten und regionalen Anforderungen erfolgen, um die jeweiligen Stärken der Kommissäre bestmöglich einzusetzen.

Wir sind zuversichtlich, dass sich auch in Zukunft viele Interessierte für dieses spannende und verantwortungsvolle Ehrenamt begeistern lassen. Denn gerade in einer Zeit, in der der Sport zunehmend professionalisiert wird, bleibt das Engagement von ehrenamtlichen Kommissären eine unverzichtbare Grundlage für den Erfolg der Wettkämpfe und die Förderung des Sports insgesamt.

Mit diesen Plänen und einem engagierten Team freut sich das Referat Wettkampfausschuss auf eine erfolgreiche Saison 2025.

Leon Leidert, Referent Wettkampfausschuss